

## Les projets (la suite)



Chaque mois on fête les anniversaires. Les familles sont à l'initiative du déroulement de l'après-midi. On organise également des pique niques (échange autour de la vie du quartier. Des permanences hebdomadaires, (aide à la compréhension des courriers administratifs, à la rédaction de documents, lien avec différents services, orientation vers d'autres partenaires....) ou tout simplement pour venir prendre un café, discuter. Accueil à partir de Septembre 2013.

### Contact:



**Josiane Reymond**

tel: 06 98 95 91 37  
6, rue soleysel

42000 Saint-Etienne

facebook.com/terraindentente

josianereymond@orange.fr



## PRESENTATION DE L'ASSOCIATION



Depuis deux ans, l'association « Terrain d'entente » assure un temps de présence sur le terrain de jeux de Tarentaize, les mecrdis et samedis après midis, tout au long de l'année. Nous apportons des jeux diversifiés pour tous les âges. Nous avons répondu ainsi à une demande d'enfants qui s'ennuient après l'école. Notre présence régulière sur l'espace public permet à des familles de sortir de chez elles, de s'impliquer dans, nos rencontres. Nous renforçons ainsi avec les parents, le cadre éducatif des enfants, nous construisons une communauté éducative où chacun est partie prenante de ces temps de rencontre.

Nous cherchons à apprendre ensemble à coopérer, gérer les conflits, à développer l'initiative et l'autonomie des enfants. Par ces rencontres régulières, certains adultes retrouvent confiance dans les relations humaines et se réapproprient leur espace. Nous construisons peu à peu des projets collectifs pour répondre à des besoins, des envies pour régler des problèmes concrets. Ensemble, nous nous efforçons de devenir acteur, auteur, citoyen en prenant des initiatives et en les réalisant collectivement.

### Ses membres

- 4 bénévoles sont à l'initiative de cette démarche
- L'association emploie une personne dans le cadre du CAE
- Elle accueille également des jeunes volontaires du service civique
- Elle est en lien avec des écoles de travailleurs sociaux
- 39 adhérents dont 10 parents très actifs dans les différents projets

Sur le terrain

# NOS ACTIONS ET NOS PROJETS

Nous allons à la rencontre des gens. Nous cherchons à être le plus possible dehors, à occuper l'espace public avec tous ceux qui souhaitent nous rejoindre.



**Un accueil inconditionnel.**  
Ces rencontres sont pour tout le monde et tout le monde est responsable à la manière d'une famille. On essaye ensemble que ça se passe le mieux possible.

#### Un accueil libre

où on vient quand on veut, on part quand on veut. C'est le respect du temps des personnes. Chacun vient au moment où c'est possible pour lui, quand il le décide.

#### Un accueil gratuit,

qui construit la relation dans un lien d'égalité, de proximité, où chacun se sent impliqué.

#### Nos principes

Nous nous référons à la démarche du travail de rue et de la pédagogie sociale qui développe cette forme de présence dans les quartiers auprès des enfants avec les familles s'appuyant sur le postulat que nous sommes collectivement responsables de l'éducation des enfants, de ce qui se développe dans notre société. (Laurent OTT, Intermédies Robinson, ICEM Pédagogie Freinet)

Cette pédagogie a pour vocation de faire évoluer dans la société certains aspects qui ne sont pas acceptables. Pour ce qui nous concerne, le fait que des familles se retrouvent très isolées, les enfants livrés à eux-mêmes, pour certains exclus des structures existantes.



#### Ce que nous avons développé au fil des mois.

##### Avec la médiathèque.

Nous accompagnons des petits groupes d'enfants, à leur demande, ils découvrent des livres à partir de leur questionnement.

##### Avec Canticum Novum.

Les enfants qui sont intéressés participent à des ateliers chant, musique, danse, création de jeux, à raison de deux fois par mois. C'est une association d'artistes, centrée sur les musiques du monde. Ils souhaitent que l'art, la culture s'inscrivent peu à peu dans le quotidien et s'adressent à tout le monde.



##### avec Chantal arthérapeute,

Qui propose un atelier d'expression artistique, centré sur la couleur, les formes, la créativité. Ces temps créatifs sont proposés à raison de deux Samedis par mois, à un petit groupe d'enfants volontaires.

Nous prévoyons une exposition cette année, sur le terrain de jeux, avec l'accord des enfants.



##### Les rencontres sur les pays d'origine,

une fois par mois. Certaines familles sont en France depuis quelques années. C'est pour nous tous un enrichissement de partager une autre façon de vivre, de découvrir d'autres réalités, pour mieux se connaître, mieux se comprendre. Les familles apportent un plat traditionnel à partager, de belles robes, une darbouka pour danser. Nous avons découvert certaines régions à partir d'un diaporama.

##### Avec le Centre Social du Babet.

Cet été des sorties au bord de l'eau ont été organisées.